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Actualités

Pour celles et ceux qui disposent d’un accès à Internet, nous 
rappelons l’existence de notre site web dédié à la communication des
activités et informations de l’AAPPL :

webmestre@amicale-portenseigne-philips.com

http://www.amicale-portenseigne-philips.com

Les 20 ans de l’Amicale
Pour marquer le 20ème anniversaire de notre Amicale il est prévu de
remplacer exceptionnellement le traditionnel banquet d’octobre par un
événement - style sortie en car avec déjeuner “bateau-mouche” - en

septembre. Le programme vous sera communiqué lors de l’assemblée
générale du 20 mars

Le bureau confirme que la cotisation d’adhésion
à l’Amicale (restée à 15€ depuis mars 2006)

ne sera pas modifiée cette année.

Merci de ne pas oublier que les cotisations sont dues 
maintenant pour l’année 2012-13.

Le nouveau catalogue VAP est en ligne pour nos adhérents
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Le mot du Président

Chers amis,

Nous allons fêter dans quelques jours le 20ème anniversaire de la
création de l’Amicale des Anciens de Portenseigne/Philips Louviers.
J’ai pensé que c’était l’occasion de refaire l’historique rapide de cette
association pour informer les «jeunes» et rendre hommage à nos
ainés qui ont créé et animé cette association pendant ces 20 ans.

Les statuts de l’association ont été déposés le 17 avril 1992 par
Pierre DUMAS, André BAIZE, Jean CAVÉ et Mireille LAVALLARD.
Les présidents successifs furent, outre Pierre DUMAS président fondateur (1992-1995) :
Pierre GUFFON (1995-1997), Mireille LAVALLARD (1997-2000), André BAIZE (2000-2004),
Gilles BERTRAND (2004- 2010 ), Roger RUFFAULT ( 2010-….)
Les secrétaires furent Mireille LAVALLARD, Jean-Pierre DECORDE, Roger RUFFAULT, Gilles
BERTRAND et Sylviane DUPOUY.
Jean CAVÉ reste l’inamovible trésorier et Ken BIRBECK l’homme de communication qui publie
aujourd’hui le 39ème n° du Petit Rappel.

Beaucoup d’autres personnes ont participé activement à l’animation de cette association et en
particulier Jean HAMON qui a assuré l’intendance pendant de nombreuses années de la jour-
née Pêche et Détente, avec le concours actif de son épouse Viviane pour la logistique et l’ani-
mation. Malheureusement, Jean nous a quittés il y a quelques semaines et il aurait sans doute
été heureux d’apprendre que la continuité sera assurée par Benoît MOREAU qui était à l’origi-
ne de cette entreprise héritée en 2003 de Sports Loisirs Portenseigne.   Benoît avait été prési-
dent de la section Pêche de SLP.    Il sera secondé par notre ami Jean-Claude VALY qui entre
au bureau de l’AAPPL.

Et pendant ce temps que devenait le centre  industriel ?

Après la période difficile des années 1990, l’activité allait repartir grâce à l’arrivée de nouvelles
activités (développement et production de codeurs numériques) et une  grosse activité dans la
sous-traitance (jusqu’à représenter 50% de la valeur de production).
En parallèle, l’ancien  système informatique Mapics est remplacé par SAP en 1998/1999.
Mais c’est le chant du cygne : l’activité Réseaux Cablés est vendue par PHILIPS et les plans
de production diminuent drastiquement.
Les donneurs d’ordres de sous- traitance se désengagent les uns après les autres.
Les résultats sont catastrophiques. Philips souhaite vendre l’usine de LOUVIERS : pour cela il
la filialise sous le nom de CMS en 2002.
En 2003, un plan social très important touche 244 personnes sur  un effectif global de 369 per-
sonnes. CMS sera finalement rachetée par ATTEL et continuera quelque temps avant sa ferme-
ture définitive début 2007 . Il restait environ 80 personnes qui seront toutes licenciées.

Les bâtiments sont aujourd’hui occupés par d’autres sociétés, dont deux sont filiales de La
Poste.

Malgré les déboires du passé qui ont conduit à la fermeture du centre de compétences interna-
tionales de Portenseigne-Philips à Louviers, notre Amicale résiste bien et nous lui souhaitons
longue vie pour le bonheur de tous les anciens collègues de tous les services, hommes et
femmes. 

Cordialement. R.R.



4 Informations diverses

MM Maurice Bucaille (père et fils)

Pour les personnes qui se souviennent des Maurice Bucaille père et fils, tous les deux
champions de pêche à la ligne, l’un acheteur et l’autre responsable du contrôle d’entree, il

est intéressant de savoir qu’Alain Bucaille (petit-fils et fils des sus-dits) travaille dans la
région en tant que technicien chez Véolia Eau. Si les deux Maurice sont aujourd’hui 

malheureusement décédés, la grand-mère d’Alain Bucaille, nonagénaire, réside toujours à
Louviers.

M et Mme Jean-Pierre Decorde nous écrivent :

En ce début d’année 2012 nous vous adressons à tous et à toutes nous vœux les plus
sincères pour la nouvelle année, une bonne santé et une retraite pleine de joies et de 

plaisirs. Nous avons étés contents de revoir le groupe venu en 2011 nous voir à St Malo.

Micheline et Jean-Pierre se sont rapprochés de leurs enfants à Saint Malo.
(Jean-Pierre avait été dessinateur au Bureau d’Études)

Mme Jeanne-Marie TITTON nous écrit :

Nous avons tous pris de l’âge... je me déplace difficilement.
J’ai appris (par Le Petit Rappel) le décès de Monsieur SCHNEBELEN.

Je ressens de cette époque beaucoup de nostalgie, c’était le temps des jours heureux.
Quant à moi, à partir des vacances de Pâques, j’émigre dans ma maison du Périgord où je
passe tout l’été. J’y retrouve mes racines, mes souvenirs ainsi que la famille qui me reste.

Merci de saluer les personnes de Portenseigne-Philips que j’ai connues
et même les autres !  Pour me joindre : titton.jeanne@neuf.fr

(Le mari de Mme Titton avait été un des piliers de Sports Loisirs Portenseigne)

Monsieur Claude Piaget nous écrit :

J’ai appris par “Le Petit Rappel” en même temps le décès de M. Schnebelen et la nomina-
tion de Mme Michèle Lesieur à la tête de Philips-France. M. Schnebelen venait nous voir de
temps en temps quand André Baize était notre directeur à Louviers.  J’ai pas mal travaillé

avec Michèle Lesieur lorsqu’elle était au Marketing de notre activité. Nous étions très
proches. Elle a fait du chemin et je pense qu’elle le mérite. Philips y gagnera.

J’habite près d’Aix-en-Provence, plus près de mes enfants et mes 7 petits-enfants.
Je fais toujours du chant choral avec Les Festes d’Orphée, surtout de la musique baroque
de Provence, mais l’été je retrouve des amis d’Oriana à Rouen pour des stages chorales.

Toutes mes amitiés aux amis de l’AAPPL.

(Claude Piaget avait été le responsable de développement à Louviers)
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BIOGRAPHIE      
Michèle Lesieur est née le 21 mars 1959 à Châteauroux, 
en région Centre.

FORMATION     
Maîtrise de Physique à l'Université Paris XI.
Diplôme d'études approfondies (DEA) en transmission
optique et traitement des signaux de l'École Supérieure
d'Optique de l'université d'Orsay, à Paris.

ÉTAPES DE CARRIÈRE     
1983   
Ingénieur au service du développement de la fibre
optique de Philips France.
1984-1997 :
Directrice marketing puis directrice générale, en charge de la politique commerciale et
de la stratégie de développement externe de Philips Business Electronics France, la
division vidéocommunication de Philips France.
1997-2000 :
Directrice de la ligne d’activité internationale au sein de la Product Division Consumer
Electronics chez Philips-EGP SMATV .
Depuis 2000 :
Membre du comité exécutif de Philips France.
2000-2006 :
Directrice générale de Philips Medical Systems (PMS), la division des systèmes médi-
caux de Philips France.
2006-2011     
Vice-présidente senior chargée des systèmes d’imagerie médicale au plan international
de Philips.
Depuis 2011 :
Présidente-directrice générale de Philips France et directrice générale de Philips
Healthcare France, la division médicale du groupe Philips.

RÉALISATIONS     
Michèle Lesieur a passé toute sa carrière chez Philips. Elle y exerça différentes fonc-
tions de direction aussi bien au niveau national qu’international.
Ingénieure de formation, elle entame son parcours professionnel au sein de la filiale
française Portenseigne dans le développement de la fibre optique et la production
des systèmes de transmission optique. Elle prendra par la suite en charge le planning
stratégique, la gestion des grands comptes et le marketing de la division vidéocommu-
nication de Philips France.
Elle prend ensuite la tête de l’électronique grand public et de la division médicale de la
société. Elle parvient avec succès à accompagner le développement des diverses uni-
tés dont elle a la charge, ce qui lui vaudra d'être nommée en 2011 à la présidence de
Philips France et à la tête de Philips Healthcare France.

Michèle Lesieur
Présidente-directrice générale de Philips France

Ancienne de Portenseigne

Mme Michèle Lesieur
PDG de Philips France



Balade à Paris, nos deux RV avec Colbert6

Balade à Paris du 16 février 2012

Il est 8h30 à la gare de Val de Reuil, 6°C au thermomètre, l’équipe de 20 anciens de Portenseigne se
lance, une nouvelle fois, à la conquête de Paris. Trajet férroviaire d’une heure.

Premier objectif : visite de l’église  Saint-Eustache, (quartier des Halles).
Notre “historien”, Kenneth Birbeck , nous a préparé  un exposé sur la genèse de ce monument
construit de 1532 à1633 .Un tour d’église, une visite rapide à un tableau de Rubens représentant “Les
disciples d’Emmaüs”, un coup d’œil sur le tombeau de Colbert et nous profitons durant quelques
minutes des orgues (8000 tuyaux) et de l’acoustique exceptionnelle de ce bâtiment. Il est déjà l’heure
de filer vers le quartier du Marais.

Deuxième étape : l’Hôtel de Soubise qui abrite une partie des Archives Nationales.
Un peu d’histoire :  en 1371, le connétable de France Olivier de Clisson, successeur de  Bertrand du
Guesclin, fait construire l’Hôtel de Clisson. Confisqué par les Anglais au 15e siècle, il devient la rési-
dence du duc de Bedford, puis du duc de Clarence. C’est en 1553 que François de Lorraine, duc de
Guise, rachète l’hôtel et fait construire la chapelle et la salle de garde.En 1700, à la demande de sa
femme Anne-Julie de Rohan, son mari François, 1er Prince de Soubise, achète la propriété, l’agrandit
et à partir de 1705 la reconstruit à son goût, guidé par architecte Delamair. La porte fortifiée et ses
deux tourelles (échauguettes) du 14e siècle sont conservées. Une cour d’honneur de style néoclas-
sique est créée avec les décors sculptés qui ornent la façade. La distribution intérieure des bâtiments
est réorganisée. Le couple n’en profite pas beaucoup car Anne-Julie de Rohan décède en 1709 et
son mari meurt trois ans plus tard

Notre guide, M Esvan, nous accueille. C’est alors un vrai moment de bonheur. Nous découvrons l’his-
toire écrite derrière chaque colonne, chapiteau, peinture, stuc. Nous suivons l’évolution des modifica-
tions de l’hôtel qui séparent les appartements privés et les appartements de parade de style rocaille
organisés en enfilade. Le rythme est donné par de grandes arcades alternant avec des panneaux de
boiserie blanc et or dans lesquelles sont insérées les toiles de Natoire, van Loo, Boucher, Restout et
d’autres.
Nous écoutons les pages d’histoire de France qui se sont écrites dans ces lieux; par exemple nous
redécouvrons - ou modestement apprenons - que la nuit de la saint Barthélémy (1572) a certainement
été préparée dans ces murs. De même, c’est ici qu’a été planifié la journée des Barricades (1588) qui
oblige le roi Henri III à fuir Paris.
Dans les paroles de notre guide nous ressentons l’atmosphère de ces lieux, les nuances entre la
décoration des salons masculins et féminins, l’enchainement des histoires représentées dans les
tableaux.
Nous vivons une véritable revitalisation de nos facultés d’observation.

Pause déjeuner : Une petite marche et nous sommes rendus au restaurant des Compagnons du
Devoir près de l’Hôtel de Ville de Paris où un substantiel repas nous attend.

Troisième centre d’intérêt : La Manufacture des Gobelins.
Colbert, dont la statue domine la cour de la Manufacture, décide qu’il faut arrêter les importations de
tapisseries de Hollande et fabriquer français. Pour ce faire, il fait venir des experts de Hollande et
construit une compétence nationale en 1663.
Nous découvrons que cette implantation industrielle est étudiée et réalisée avec un professionnalisme
qui n’a rien à envier à nos méthodes actuelles.
Le site des Gobelins est implanté sur la rivière Bièvre réputée pour ses vertus miraculeuses voire
magiques ou simplement placé en aval de tanneries qui utilisent la pierre d’alun, car l’eau chargée de
sel double d’aluminium et de potassium sortant des tanneries devient un excellent fixateur pour la
teinture utilisée par les tisserands. 
Charles le Brun(1619-1690), artiste célèbre, est le directeur de génie qui contribua à la renommée
des Gobelins. Sous sa direction, 775 tapisseries ont été produites dont 267 rehaussées d’or.
Les colorants primaires sont choisis pour leur tenue dans le temps selon une échelle de résistance
parfaitement quantifiée. À partir de ces primaires les artistes peuvent décliner les couleurs néces-
saires dans leurs œuvres; en1773 on comptait 3500 coloris rassemblées dans un volume de 500
feuillets. Depuis, on crée chaque année de nombreuses nouvelles teintes.
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Photos de Pierre Guffon & K.B.

Les ateliers des Gobelins regroupent  des métiers de haute lisse ( verticaux ) implantés à l’origine des ate-
liers, puis en 1936 les métiers de basse lisse ( horizontaux ) utilisés à Beauvais, et finalement en 1937 les
métiers de haute lisse utilisés dans la fabrication des tapis, activité transférée des ateliers de la
Savonnerie (technique de fils bouclés et noués).

Notre guide nous conduit dans les ateliers où aujourd’hui encore on apprend la tapisserie et où l’on conti-
nue à produire des tapisseries selon un mode opératoire parfaitement codifié. Les artistes peintres sou-
mettent les projets. Un comité artistique choisit le thème à réaliser. Une équipe composée du maitre d’ou-
vrage et de plusieurs lissiers exécutent la tapisserie. Ce travail peut durer de 1 à 3 ans pour réaliser une
pièce. Nous poursuivons la visite  par les halls d’exposition des Gobelins. 

Après cette plongée dans l’ART nous traversons quelques beaux quartiers de Paris et reprenons le chemin
de la Normandie. Merci à Pierre Dumas pour l’organisation de cette journée.

Gilles Bertrand ( & K.B.)

Tombeau de Colbert (St Eustache) Gobelins, atelier de basse lisse

Hôtel de Soubise, œuvre de Natoire Hôtel de Soubise, œuvre de Van Loo

Mmes Fougère, Ruffault & Baize Le groupe écoute M. Esvan, guide



Le banquet AAPPL d’octobre 20118

Accueillis par notre président Roger Ruffault et son
épouse Annette, nous étions une bonne soixantaine à cette
réunion sympathique qui s’est tenue une fois de plus aux
Quatre Écluses à la satisfaction de tous.

Le banquet annuel de l’Amicale est l’occasion de prendre des nouvelles des uns et
des autres tout en festoyant dans ce cadre agréable au bord de la Seine et la chance a
fait que c’était par une après-midi bien ensoleillée.

Chacun a apporté ses contributions photographiques pour le concours de photos,
sur le thème “Les Regards”, et le prix - un appareil photo numérique - a été emporté par
Monsieur Benoît MOREAU sans contestation possible car le comptage des votes lui était
largement favorable.  Bravo Benoît !

Un tirage au sort a attribué à Madame Claudie BERTRAND un bel arrangement
floral alors que c’est Monsieur Jean-Claude MOUQUET qui a reçu la bonne bouteille
réservée au tirage au sort des messieurs.   À la prochaine !!!

Vue partielle de la salle spacieuse du restaurant lors du banquet AAPPL d’octobre 2011.

“What you see is what you
get.”

Ce que vous voyez c’est ce
que vous obtenez.

C’est ce que dises les infor-
maticiens américains à pro-
pos des images d’écran à

imprimer.
Mais ici c’est du menu qu’il
s’agit : celui proposé par le

restaurant des Quatre
Écluses à Notre Dame de la

Garenne près de Gaillon.

C’est notre ami Alain
Helstroffer qui a photogra-
phié le menu plat par plat.

Que c’était bon !!!



Conférence “Pologne”

C’est dans le but d’animer la traditionnel réunion
AAPPL de janvier que Roger Ruffault a invité le nou-
veau président de l’Amicale des retraités du Centre
Philips Composants d’Évreux, qui est d’origine polo-
naise, à venir nous parler de la Pologne

Monsieur Janusz PTAK est ainsi venu à Louviers le 5
janvier 2012 accompagné de nos amis Gérard Jayet
et Yolande Lissot de l’ARCIE faire un exposé sur le
thème- 

LA POLOGNE, CONNUE, MAL CONNUE OU... MÉCONNUE

L’aspect historique, a-t-il démontré à l’aide de projections de documents détaillant
l’évolution des frontières du pays, a été plutôt compliqué. C’est au Xème siècle que les
souverains du pays se convertissent au christianisme. À partir du XIIème siècle le royau-
me de Pologne doit lutter contre les Chevaliers Teutoniques qui ont colonisé la Prusse et
une partie de la Poméranie. Ensuite, au XVème et XVIème siècles, unie avec le Grand
Duché de Lituanie, la Pologne devient l’un des plus importants pays d’Europe; mais plus
tard après de nombreux conflits militaires le pays perdra une grande partie de sa superfi-
cie, avec l’expansion de l’Empire Russe. À la fin du XVIIIème siècle elle est entièrement
partagée entre la Prusse, l’Autriche et l’Empire Russe; puis après la première guerre mon-
diale elle retrouve son indépendance, pour la perdre à nouveau pendant la deuxième
guerre mondiale. La République populaire de Pologne est mise en place en 1952 et dure
jusqu’en 1990. C’est la chute du régime communiste. La Pologne devient membre de
l’OTAN en 1999 et en 2004 elle entre dans l’Union éuropéenne.

M. Ptak a ensuite abordé les liens qui ont traditionnellement unis la Pologne et la
France, sans omettre de parler du Roi Stanislas 1er de Pologne qui, en 1737 devient Duc
de Lorraine. Sa fille Marie Leszczynska épousera Louis XV en 1725.   Stanislas ne sera
pas longtemps Roi de Pologne mais il s’établit en Lorraine où il est célèbre pour ses tra-
vaux d’aménagement de la ville de Nancy et pour ses résidences royales, notamment à
Commercy et à Lunéville.

Monsieur Ptak nous a rappelé la situation de l’économie polonaise d’aujourd’hui et
nous a invité à découvrir les nombreux sites historiques et touristiques du pays, dont les
magnifiques œuvres dans les anciennes mines de sel.   Varsovie, Cracovie, Gdansk,
Wroclaw et tant d’autres villes de Pologne ont chacune des trésors magnifiques.

- - - - - - - - - - - - -
Ayant remercié Monsieur Ptak de cet exposé, et présenté les projets d’activités pour les
mois à venir, Roger Ruffault nous a proposé de nous retrouver verre en main autour de
notre galette pour passer un moment des plus conviviaux ensemble. Nous étions une qua-
rantaine cette année, toujours heureux de nous retrouver, avec bien entendu quelques
bulles autour de la galette pour encore augmenter sourire et bonne humeur s'il en était
besoin.
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 Décédé début mars 2012

Georges WATERKEYN ( 1912 - 2012 )

Les activités du bureau AAPPL

Au moment où nous lançons l’édition de ce numéro,
nous apprenons avec une grande tristesse le décès du
doyen de nos adhérents, M. Georges Waterkeyn, qui
venait d’entrer dans sa 100ème année.

M. Waterkeyn a commencé sa carrière à La
Radiotechnique Suresnes à l’âge de 15 ans et est resté
dans le groupe Philips jusqu’à sa retraite. À Louviers,
chez Portenseigne, il travaillait au service Méthodes.
Très apprécié, efficace et toujours aimable au travail, il a
ensuite longtemps participé avec son épouse aux activi-
tés de notre Amicale. Devenu veuf en 2009, il a préféré
continuer à vivre à Incarville près de l’ancienne usine
Portenseigne.Malheureusement, sa surdité a fait que -
depuis le décès de sa femme - il n’a pas pu autant
bénéficier des contacts avec ses amis de l’Amicale. 
Nous adressons nos sincères condoléances à son fils et
à sa famille.

Nous ne parlons pas de Sylviane, ni de Michel, tous deux “jeunes” venus en renfort
depuis déjà quelque temps... mais nous aimerions bien que quelques un(e)s des
plus jeunes “ancien(ne)s de Philips EGP Louviers” puissent trouver le temps de venir
participer aux activités de notre Amicale et assister aux réunions du bureau dans la
mesure de leur disponibilité pour donner leur avis et aider à organiser le programme
de l’année.  Il n’est pas nécessaire de prévenir. Tous seront les bienvenus.

Salle de la Poissonnerie, Place de la Poissonnerie, Louviers Centre.
1er mardi de chaque mois à 10h (sauf juillet/août). 

Ci-contre, début mars
2012, une dizaine de
membres du bureau
discute du program-
me du printemps et
de l’été en vue de
nombreuses journées
à passer ensemble :
sorties, conférences,
pêche, détente... vos
idées viendront utile-
ment compléter les
nôtres.



11Jean HAMON ( 1941 - 2012 )

Avant d’arriver à Portenseigne Louviers
en 1982 Monsieur Hamon avait été res-
ponsable de fabrication de matériels
informatiques à Philips CTI Rambouillet
et il avait confié à Portenseigne Louviers
la sous-traitance de cartes sur circuits
imprimés.

Après sa mutation à Louviers Monsieur
Hamon aide à la mise en place des
normes TRT pour la poursuite de la
sous-traitanceTRT tout en étant respon-
sable de la fabrication. Il voit la fin du
”règne” de M. Schnebelen, qui part à la
retraite, et l’arrivée de M. Baize qui
reprend la direction du centre de
Louviers. La production marche bien
jusqu’à l’arrêt du Plan Câble en France.
Les commandes diminuent et les effec-
tifs doivent être réduits. Jean Hamon
quitte l’usine de Louviers en 1989 à peu
près au moment où celle-ci change de
raison sociale pour devenir Philips EGP.

Jean et Viviane Hamon rejoindront
l’Amicale des Anciens de Portenseigne-
Philips Louviers en 2001 et Jean devient
membre du bureau de l’association. Avec
son épouse il animera chaque année la
journée de pêche et de détente de notre
Amicale.
Par ailleurs, dans son village de la vallée
de l’Eure, il est membre du conseil munici-
pal et organisateur du rallye annuel des
vieilles voitures qui attire la foule.
Amateur de pêche en mer, Jean a fait
construire une maison à Paimpol en
Bretagne où il passait les beaux jours de
sa retraite.
Nous adressons nos condoléances à
Viviane et à sa famille.

Henri TINEL ( 1932 - 2012 )

Le décès de Monsieur Tinel nous a été signalé alors que notre bulletin était prêt pour le
tirage, mais nous avons serré les textes pour inclure cette triste nouvelle. Ancien du ser-
vice Précalcul de Portenseigne du temps de feu M. Eugène Devaux, M. Tinel s’occupait
des calculs de temps de travail, tenant compte du bien-être du personnel en même
temps que des exigences de son employeur. Il s’en acquittait très bien à la satisfaction
de tous. Résident d’Incarville, comme M. Waterkeyn, il a ainsi passé sa retraite près de
l’usine où il avait travaillé si longtemps.   Monsieur Tinel avait 80 ans. Condoléances.
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Diaporamas présentés par Claude THIBOUT le jeudi 17 novembre 2011

Le Grand Ouest des Etats Unis

Grâce à ses belles photos, Claude THIBOUT nous a fait voya-
ger dans le Grand Ouest Américain en partant de la côte cali-
fornienne où nous avons découvert les paysages grandioses
des Rocheuses américaines  avec leurs canyons grandioses ,
leurs pics rocheux en plein milieu de nulle part ,des terres
abruptes aux couleurs rouge-orange si particulières à ces
roches , des lieux encore empreints des chevauchées fantas-
tiques des  westerns.
Puis nous sommes repassés par LAS VEGAS la ville des jeux
avec ses lumières , ses strass , ses hôtels fabuleux où l’on fait
le tour du monde, puis retour sur la côte avec la visite de SAN
FRANSCISCO où les fameux tramways gravissent et descen-
dent des rues à la pente impressionnante.

Voyage en Russie : Moscou et l’anneau d’or

Sur un fond de musique et de chants typiquement russes, ce diapo-
rama commence avec de nombreuses vues du Kremlin de Moscou
pour nous emmener vers le Triangle d’Or de la Russie, curieusement
également appelé l’Anneau d’Or de Moscou.
Nous pouvons voir les différentes constructions d’église orthodoxe
avec leurs coupoles dorées ou peintes, les séminaires de prêtres et
les habits sacerdotaux.

Nous espérons que M. Thibout sera d’accord pour nous proposer une autre séance de son
répertoire de diaporamas de voyages, à l’automne ou l’hiver prochain, avec une assistance
plus nombreuse la prochaine fois, car moins d’une dizaine de nos adhérents était présente
pour applaudir la séance de novembre dernier.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

De la même veine :

Notez tout de suite sur votre agenda
“La Route de la Soie”

Conférence donnée par Bernard OLLIVIER le 14 Novembre 2012 au Moulin à Louviers.

C'est avec un sac sur le dos, un carnet et quelques crayons que l'auteur, ex-journaliste politique et
économique, décide de partir, à soixante ans, sur les traces de Marco Polo. Il livre ici le premier tome,

celui d'un périple qui l'a amené d'Istanbul à la frontière de l'Iran. Sans un sou en poche..

Californie, Silver Lake photo Tobin 2011

Trinité St Serge photo Capeo
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Amicale des Retraités du Centre Industriel d’Evreux

Nos amis de l’Amicale des Retraités de COPRIM, RTC, Philips Composants à
Évreux ont tenu leur Assemblée Générale à Nétreville le samedi 4 février 2012 et le
bureau prévoyait l’élection d’un nouveau président, Monsieur Janusz Ptak, en rem-
placement de M. Gérard Jayet, démissionnaire pour raisons personnelles.

Notre président, Roger Ruffault, accompagné de M. et Mme Birbeck, avaient été
aimablement invités à l’AG à la suite de laquelle il y a eu une conférence fort inté-
ressante sur l’Ambre.
Les dames ont pu, à la fin de la conférence, voir et acheter des articles de bijouterie
polonaise mettant en valeur l’ambre de Pologne.

Nos deux associations poursuivront en 2012 des actions organisées ensemble.

L’ARCIE a distribué son bulletin de liaison n°3 contenant l’historique de l’atelier des
Circuits Imprimés DE14 (multicouches, spéciaux et flexibles) qui a fonctionné de
1968 jusqu’en 1988.  De plus, notre ami Henri Cachelou a raconté dans ce bulletin
les activités du service Frais Locatifs de Philips Composants (Evreux).

Amicale des Retraités Philips, Londres
(Philips House Pensioners Association)

Les usines Philips d’Angleterre ont subi à peu près le même sort que les usines Philips en
France, mais les anciens et les retraités britanniques ont créé des associations comparables
aux nôtres pour se retrouver. La PEPA(UK) couvre tout le pays et concerne à peu près 2000
adhérents, donc serait comparable à notre ARP (Suresnes), alors que la PHPA réunit les
retraités de l’ancien siège de Philips à Londres, précédemment Mullard, site qui pourrait être
comparé à Philips Montaigne. La centaine d’adhérents de la PHPA habite essentiellement la
région londonienne.

Nous avons pris contact avec le président de la PHPA, Mr Mel SUMMERS, et avons appris
que la PHPA existe depuis 29 ans. Ses adhérents se retrouvent deux ou trois fois par an et
ils organisent de temps en temps des sorties. Le bulletin de liaison de la PHPA est édité
trois fois par an par Mr Richard KIRKHAM et nous avons échangé des copies de nos bulle-
tins respectifs. L’éparpillement des membres de cette association autour de Londres fait qu’il
devient difficile de récruter de nouveaux adhérents. Heureusement, les frais d’affranchisse-
ment de courrier sont moindres pour leurs bulletins, par rapport à nos tarifs postaux en
France. De ce fait leur cotisation annuelle (6€) est également moins élevée que la nôtre.
Mme Peggy Steers assure les rôles de Secrétaire chargé des adhésions et de Trésorière.
Mme Diana Griffiths assure le tirage at l’assemblage des bulletins ainsi que l’expédition des
courriers de l’Amicale. Pour rappeler d’éventuels retards de paiement de cotisations, les bul-
letins sont tamponnés “COTISATION PAYÉ, MERCI” ou “COTISATION NON-PAYÉ”, selon le
cas !!! Et cela marche... les cotisations rentrent.  Le programme des sorties de 2012 concer-
ne surtout des lieux situés à Londres. Les bulletins de liaison ne sont pas mis en ligne
et la PHPA n’a pas de site web, mais elle est citée sur le site internet de la PEPA
http://pepa-online.org.uk/   (en anglais).
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LE RAPPEL
Amicale des Anciens de Portenseigne-Philips, Louviers

A.A.P.P.L.
Mairie de Louviers, Rue Pierre Mendès-France, 27400 LOUVIERS

Si vous êtes disponible et pouvez vous rendre à la Salle de la Poissonnerie, Place de la Poissonnerie,
à Louviers, venez nous retrouver le 1er mardi du mois de 10h à 11h30 (sauf juillet/août) à la réunion du

bureau de l’Amicale.  Tous les anciens et toutes les anciennes seront les bienvenus.

Une galette AAPPL sympa  en compagnie de quelques amis de l’ARCIE (Evreux)


